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文体新闻

历经近8个月的等待后，周冠宇终

于斩获了本赛季的第一个积分。北京时

间今天凌晨结束的F1卡塔尔大奖赛中，

驾驶24号索伯赛车的中国车手发挥稳

定，第8个冲过终点，获得4个积分。这

是周冠宇本赛季首次获得积分，也是索

伯车队今年拿到的第一分，他也凭借良

好的表现荣膺本场比赛的最佳车手。

虽然此前已经确认本赛季结束后将

离开索伯车队，但在来到卡塔尔后，周冠

宇还是表示，自己会竭尽所能让车队和自

己打破零积分的尴尬局面，同时享受在围

场里的每一天。至于各界关心的未来去

向，中国车手表示要先完成本赛季的任

务，之后会再作考虑。

周冠宇赛后表示：“这个成绩让我感

觉松了一口气。事实上从拉斯维加斯站

开始，赛车给出的反馈比之前好不少，我

感觉舒服多了。”听得出来，此前较长时

间的低迷和即将与车队分道扬镳的打

击，让周冠宇背负着不小的心理压力，此

番为自己和车队实现本赛季积分零的突

破，可以视为一个全新的开始。“我真的

获得了本场最佳车手吗？”起初听到获奖

消息的周冠宇有些难以置信，在得到肯

定的答复后，“中国周”的脸上露出了本

赛季难得一见的笑容。

虽然周冠宇很难在下赛季获得一个

正式车手的席位，但若能继续展现出不

错的心理素质和驾驶能力，他依然很有

可能获得一个第三车手（试车手）的位

置。周冠宇之前曾表示，自己不会放弃

在F1赛场再创佳绩的目标，今晨的成绩

能给他带来更多信心。本周末，2024赛季

的F1收官战将在阿布扎比打响，身披索

伯战袍的最后一场比赛，周冠宇的目标

依然是争取获得积分，为自己的未来打下

更坚实的基础。 本报记者 陆玮鑫

2024上海马拉松完美

落幕，许多跑者已经开始关

心，明年的上马何时举办？

最终的答案，没有再像以往

那样让人等待半年多。就在

赛事关门时间刚过半个多小

时，2025年上海马拉松的举

办日期就火速官宣：11月30

日。这是上海马拉松首次在

当年赛事结束后立即官宣下

一年比赛时间，那么这次为

何一反常态提前官宣明年赛

期？这是因为，今年上马已

经成为世界马拉松大满贯候

选赛事，在下一届赛期确定

上也要与大满贯赛事进一步

接轨，提前对标大满贯赛事

的新标准。

此前，上海马拉松的比

赛时间通常在赛前两至三个

月才对外公布，这样的时间

安排虽然对国内跑者参赛计

划的制定影响不大，但对于

想提早制定参赛计划的海外

跑者，时间上略显仓促。如

今上海马拉松成为世界马拉

松大满贯候选赛事，需要进

一步提升国际知名度和海外

影响力，全面提升赛事的国际化水平，

充分考虑海外选手的参赛需求也是应

有之义。为了吸引更多海外跑者参

赛，今年上海马拉松借鉴世界马拉松

大满贯赛事的标准，在赛事刚结束便

明确下一年的比赛日期。上海市体育

局副局长罗文桦表示，作为世界马拉

松大满贯候选赛事，上马不仅要在赛

事组织和服务上对标世界顶级赛事，

更要在宣传推广和国际化运营上迈出

更大的步伐：“我们希望通过提前官宣

赛事时间，让更多的海外跑者有时间

了解上马，计划参赛，并亲身感受上海

的独特魅力。”本报记者 李元春

多给小将机会
之前的CBA俱乐部杯四连胜，让卢

伟获得了不错的执教起步基础。而能够

在球队士气低迷的不利局面下迅速扭转

形势，得益于卢伟之前在久事青年队的

主教练经历，那两年他不但连续率队夺

得青年联赛冠军，而且如今一队中的不

少队员都是他当初带过的。“现在联赛的

外援政策摆在那里，确实各个球队的国

内球员上场时间压缩得比较严重。联赛

第一阶段给年轻球员的上场机会比较

少，再加上球队输球，导致大家信心、士

气各方面都比较低迷。”

卢伟接手后，给了年轻人更多上场机

会，再加上他对小将们的性格和技术特

点非常了解，所以也成功调动了小将的

积极性。“我在队时间比较长，对他们也

算了解，所以在每个人的使用上都会有

自己的想法，他们也比较了解我的性格，

场上执行力也能做得比较到位。”他说。

促成旧将回归
目前布莱德索加盟大鲨鱼，这位旧

将的回归是卢伟极力促成的，他看重的，

就是对方的经验和防守。“有的外援能力

很强，但闹情绪，给球队带来负面的影

响，这是我不希望看到的。”在卢伟看来，

布莱德索是那种特别融入、特别积极的

外援，“我选外援，还是看重愿意为球队

全身心付出的。在我这里，防守、篮板是

前两位的，然后再是进攻。”

卢伟表示，从杯赛来看，洛夫顿和威

尔逊两名外援在防守端还是非常积极和

卖力的，进攻上还要把他们的特点发挥

出来。“备战第二阶段，首先在情绪上大

家是比较高昂的，因为杯赛赢了几场球，

现在逐渐从连败的阴影中走出来了。新

来的两名外援还在磨合当中，尤其是霍

金斯对CBA了解不太多，刚来十多天的

他对全队每个人的特点，不像布莱德索

那么了解，所以还需要再磨合。”

能否迅速反弹
之前的CBA俱乐部杯，王哲林、刘铮

包括两个小外援都没参加。卢伟透露，

目前王哲林恢复得不错，不过他之前休息

了一段时间，现在最大的问题是体能和状

态。他说：“在和辽宁队热身赛中，王哲林

和布莱德索体现出来的配合效果非常好，

所以现在全队还是在往好的方向走。”

如今大鲨鱼已经人员齐整，这也给

卢伟提出了更高的要求，那就是第二阶

段在战绩上实现迅速反弹。不过难度也

不小，一方面卢伟要考虑如何调整王哲

林、布莱德索等老将的竞技状态，另外就

是大鲨鱼在卢伟的改造下目前防守不

错，但进攻上还需要更多时间才能改进，

“第二阶段还是一场一场来吧，因为确实

第一阶段输得比较多，而且上来就面对

两个比较难打的比赛，客场打山东，主场

打浙江，争取先进季后赛，然后再一步一

步看吧。” 本报记者 李元春

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

来
自
三
十
五
个
国
家
和
地
区
的
选
手
亮
嗓
贺
绿
汀
音
乐
厅

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

中
国
艺
术
歌
曲
全
球
觅
知
音

大鲨鱼代理主帅卢伟今晚CBA首秀——

他能率队打进季后赛吗？

明
年
上
马
赛
期
为
何
提
前
官
宣

荣膺F1卡塔尔站最佳车手

周冠宇苦等8个月
终于获得赛季积分

《大江东去》的雄浑奔

放、《幽兰操》的淳朴古风、《阳

关三叠》的黯黯离情、《红豆

词》的淡淡乡愁……以中国传

统诗词入歌、凭意境取胜的中

国艺术歌曲正在全球觅得越

来越多的知音。日前，第四届

中国艺术歌曲国际声乐比赛

在上海音乐学院贺绿汀音乐

厅举行，评委阵容中除了中国

作曲家陆在易、赵季平等，还

有来自英国、法国、德国和西

班牙的国际评委。

决赛现场，选手演绎的

歌曲题材广泛，从作曲家青

主根据苏轼词创作的《大江

东去》，到刘雪庵的《红豆

词》、赵季平的《幽兰操》、陆

在易的《桥》，优秀作品被一

一唱响，中国古典诗词和现

代作曲技法完美融合，让人

赞叹。

创办于2018年的中国

艺术歌曲国际声乐比赛，每

两年举办一次。它是中国首

个也是唯一一个艺术歌曲专

项国际声乐比赛。今年，赛

事吸引了来自35个国家和

地区共907人报名，相比往

届在国际竞争力、影响力和

参与度都有稳步提升，这也

是“国际标识度”的体现。

经过近3个小时激烈角

逐，蒙古族姑娘乌列热摘得桂

冠。旅欧多年的选手李庚刚

入而立之年，他演唱了《大江

东去》和《桥》两首传递思乡之

情的歌曲。他说：“这对于常

年漂泊在外的我来说，很有共

鸣。”就读于香港中文大学（深

圳）音乐学院的夏德奇，师从

男高音歌唱家石倚洁。此次，

他选了两首歌曲——施光南

作曲的《我的祖国妈妈》、叶小

纲作曲的《登高》。他说：“中

国艺术歌曲短小精悍特别难

唱。相较歌剧里的咏叹调，唱

中国艺术歌曲追求的是用含

蓄的方式表达内心的澎湃。”

赛事评委会主席、上海

音乐学院院长廖昌永表示，

通过比赛不但能挖掘更多潜

力新星，也能让更多中国优

秀艺术歌曲被听见，从而吸引全球顶尖的音乐创作者加

入，助推新人新作不断涌现，形成良性循环。此前参与

“古典诗词与书画——中国艺术歌曲音乐会”2024年国

际巡演的钢琴家哈特穆特 ·霍尔，依然清晰记得第一次听

廖昌永独唱音乐会的感受：“我听不懂中文，但能从他的

歌声中感受那份在梦境中的伤心和孤独，如此强烈的情

感一下子就击中了我。”在他看来，尽管大家拥有不同的

文化背景，但所有歌曲都与人类的灵魂相通。去年，廖昌

永与霍尔合编的《玫瑰三愿：中国艺术歌曲16首》由德国

大熊出版社出版发行，如今作为艺术歌曲教材进入全球

多所艺术学校。据悉，这也是中国古诗词谱曲的艺术歌

曲首次以中、德、英三种语言的形式，在中国以外的地区

出版。 本报记者 朱渊

体坛话题
一转眼，休赛期接手上海大鲨鱼的少帅

卢伟，已经带队了20多天。如今联赛第二阶
段开启，卢伟今晚就将上演CBA执教首秀，他
在接受记者采访时表示，球队第一阶段输球
比较多，两个小外援又刚到队不久，无论从战
绩上还是磨合上，自己都感觉时间很紧迫。
他说：“我们还是一场一场来吧，争取先进入
季后赛，然后再一步一步看。”

收视指南

上视五星体育频
道今天19时30分将转
播CBA上海久事与山
东高速比赛实况。

■ 周冠宇拿到本赛季首个积分
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